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Verein zur Förderung der Bildung und Erziehung  

an der „Europaschule“ Gymnasium Gommern e.V. 

 

 

Bericht des Vorstands für die Wahlperiode 2014 - 2017 
 

In der Mitgliederversammlung am 19. Februar 2014 wurde der neue Vorstand des Vereins in 

folgender Zusammensetzung gewählt: Palmira Repsyte-Scharf (Vorsitzende), Michael Franz (Stelv. 

Vorsitzender), Annegret Kleie (Kassenwartin), Gerd Keutel (Schriftführer), Andreas Noth (Beisitzer), 

Ingo Kramer (Beisitzer) und Bernd Lindau (Beisitzer).  

Im Laufe der vier Jahre konnten Herr Keutel, Herr Lindau und Herr Kramer ihre Tätigkeit im Verein 

nicht mehr fortsetzen. Als langjährigeres, erfahrenes Mitglied des Fördervereins, unterstützte Herr  

Bouet in den letzten Jahren die Arbeit des Vorstandes. Herr Noth übernahm die Funktion des 

Schriftführers.  

 

Die wichtigsten Themen in der Vorstandsarbeit waren: 

 

1. Erarbeitung und Etablierung des vereinfachten Förderverfahrens 

 

Bereits Anfang 2014 wurde das Abstimmungsverfahren zur Projektförderung durch Nutzung von 

mobilen Kommunikationswegen optimiert. Somit konnte über die Projektförderung innerhalb von 

drei Tagen entschieden werden. Dabei hatte jedes Vorstandsmitglied  Einsicht in den Projektantrag 

und die Möglichkeit, sich zur Förderung zu äußern. 

 

Die Vernetzung des Fördervereins mit der Lehrerschaft und der Informationsaustausch mit der 

Schulleitung ist durch die Mitwirkung von Frau Kleie und Herr Franz im Vorstand effektiver 

geworden. Durch ihre Tätigkeit am Gymnasium, haben sie als gut erreichbare Ansprechpartner für 

die Belange des Fördervereins fungiert.  

 

Aufgrund dieses Umstandes und des neuen Abstimmungsverfahrens im Zusammenhang mit der 

Projektförderung konnte die Auszahlung und Abrechnung der Fördermittel für die Projekte 

grundsätzlich sehr zeitnah erfolgen. 

 

2. Fördermittelverwaltung 

 

Die Einnahmequellen des Fördervereins bildeten neben den Mitgliedsbeiträgen, die Förderung der 

Stadt Gommern und Spenden. Ein Teil der Spenden waren zweckgebunden, wie die Zuwendung 

von staatlichen Institutionen, Förderprogramme oder Stiftungen für konkrete Projekte. Diese 

werden im Einnahmen- und Ausgabenübersicht gesondert gelistet und abgerechnet.   

In  den Jahren 2014-2017 hat der Verein 12465,25 Euro aus Mitgliedsbeiträgen und sonstigen 

projektungebundenen Zuwendungen eingenommen. Die Ausgaben betrugen 9192,55 Euro. Bilanz-

Überschuss: 3272,70 Euro. Die Übersicht der Einnahmen und Ausgaben sind dem Finanzbericht 



  2 

 

unserer Kassenwartin Annegret Kleie zu entnehmen (Anlage1).  

 

Die letzte Kassenprüfung  wurde am 15. Februar 2018 durchgeführt. Die von der 

Mitgliederversammlung gewählten Prüfer fanden keine Beanstandungen und haben die 

Empfehlung ausgesprochen, den Vorstand zu entlasten (Anlage 2).   

 

3. Qualitätssicherung der geförderten Maßnahmen 

 

Ebenfalls war es dem Vorstand wichtig, die Qualität der Projektarbeit mit den in der 

Vereinssatzung festgelegten Zielen zu gewährleisten. Das Antragsformular für die Förderung wurde 

so überarbeitet, dass die Förderkategorien deutlich identifiziert und den entsprechenden 

Vereinszielen zugeordnet werden können. 

 

4. Förderung von Unterricht ergänzenden Aktivitäten 

 

Über den Haushaltsplan des Vereins wurde in der jährlichen Mitgliederversammlung abgestimmt. 

Diese Vorgehensweise ermöglichte eine effiziente Jahresplanung von förderfähigen Maßnahmen 

und gab den Zuständigen eine wichtige Planungssicherheit.  

 

Aus den Mitteln des Fördervereins wurden jährlichen schulischen Höhepunkte unterstützt: u.a. 

Begrüßungsabend für neue 5. Klassen, Tag der offenen Tür, Courage Tag, Europaschultag, Sportfest, 

Studieninformationstag, Verabschiedung Abiturienten, Fußball -Turniere, Jolka-Fest, Kennenlernen 

der Französischen Sprache. Jedes Jahr wurden mit dem Beschluss des Vorstandes auch weitere 

Vorhaben unterstützt und somit eine Spontanität und Flexibilität für die Ideenträger ermöglicht. So 

konnten das Hip-Hop-Projekt, der Besuch der 

Buchmesse in Leipzig, der Projekttag „Keine Macht 

den Drogen“, der Kochkurs als Ganztagsangebot,  der 

Chor u.a. unterstützt werden. 

 

Der Förderverein hat auch die Auszeichnungen für 

herausragendes Engagement von AbiturientInnen 

und für besondere Leistungen beim 

Geographiewettbewerb, der Französischolympiade, 

der Mathematikolympiade, der Physikolympiade und 

beim Vorlesewettbewerb bereitgestellt.  

An dieser Stelle muss ein großes Dankeschön an Frau Kleie ausgesprochen werden. Sie 

führte zuverlässig die Buchhaltung des Vereins, übernahm einen großen Teil der 

Vereinskorrespondenz mit den Geldgebern, war zuständig für die Auszahlung der 

Mittel und erstellte eine jährliche Einnahmen- und Ausgabenübersicht. 
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Ebenfalls unterstütze der Förderverein mit den jährlichen Beiträgen die Mitgliedschaft der Schule 

im Friedrich-Bödecker-Kreis, in der „Europäischen Begegnung“ und in der Europäischen Bewegung. 

Bild oben: Beim jährlichen Treffen der Europäischen Bewegung und Podiumsdiskussion mit dem 

Botschafter Bulgariens in Magdeburg, Januar 2018. 

 

5. Projektarbeit 

 

In den Jahren 2014-2017 wurden durch den Verein die Fördermittel für fast 30 Projekte bei 

anderen Zuwendungsgebern beantragt, wenn aufgrund der Förderrichtlinien die Schule nicht als 

Zuwendungsempfänger fungieren konnte. Diese Möglichkeit, die Struktur des Fördervereins für die 

Beantragung von Zuwendungen zu nutzen, ist nach wie vor eine sehr wichtige Funktion.  

   

Mit der Neuregelung der nunmehr möglichen Kontoführung auch für Schulen hat sich die 

Aufgabenstellung an unseren Verein in diesem Tätigkeitsbereich etwas verschoben. Im Jahr 2017 

wurde dann hauptsächlich eine Vorfinanzierungsmöglichkeit beantragter Mittel für diverse 

Projekte benötigt, da diese grundsätzlich erst im Nachhinein abgerechnet werden konnten. Die 

Ausgaben für die Durchführung der Maßnahmen, z.B. für den Bustransport, mussten jedoch im 

Vorfeld getätigt werden.  

 

6. Öffentlichkeitsarbeit 

 

Der Vorstand nutzte vielfältige Möglichkeiten, um das Interesse für die Tätigkeit des Vereins zu 

wecken: 

 

1. Internet. Der Förderverein hat eine eigene Internetpräsenz auf der Webseite der Schule. Dort 

werden aktuelle Informationen für Mitglieder veröffentlicht.  

 

2. Pressearbeit. Bereits am Anfang seiner Tätigkeit wurde der Vorstand mit einem gesonderten 

Beitrag in der Volksstimme vorgestellt. Über die vom Verein geförderten Projekte wurde mehrmals 

in der Presse berichtet. Dabei wurde häufig auch der Förderverein in seiner Funktion als 

Unterstützer von Projekten benannt. 

Im Zusammenhang mit der Projektarbeit muss insbesondere das Engagement des 

Geschichts- und Ethiklehrers, schulischen Fachkoordinators und stellv. Vorsitzenden des 

Fördervereins Herr Franz genannt und gewürdigt werden. 

 

An dieser Stelle gilt unser Dank der  Lehrerin Frau Katja Frentzel, die immer 

zeitnah die aktuellen Informationen auf die Webseite einpflegt. 
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3. Herstellung von Materialen zur Öffentlichkeitsarbeit. Im Zeitraum der Tätigkeiten des Vorstandes 

wurde einige Materialen hergestellt, die auch weiterhin für die öffentliche Präsentation des 

Fördervereins genutzt werden können: ein Aufsteller 

(Roll-up)  und Faltblätter.  

 

4. Jedes Jahr wurde der Verein durch die 

Vorstandsmitglieder bei öffentlichen 

Veranstaltungen in der Stadt Gommern und 

außerhalb vertreten. In den Jahren 2014-2017  

waren wir auf 25 Veranstaltungen präsent, u.a. beim 

jährlichen Hoffest der Vereine in Gommern (siehe 

Bild). 

 

 

7. Mitgliederarbeit 

 

Die Gewinnung neuer Mitglieder ist eine Daueraufgabe des Fördervereins. Um  potentielle 

Mitglieder zu erreichen, wurde der Förderverein in den Elternversammlungen der neuen 5ten  

Klassen, bei der Dienstberatung des Lehrerkollegiums und beim Tag der offenen Tür durch 

mindestens ein Vorstandsmitglied direkt vorgestellt.   

 

Ebenfalls war und bleibt es uns wichtig, den aktuellen Mitglieder einen guten Zugang zur 

Information über die Vorstandsarbeit, die Umsetzung der Ziele des Fördervereins durch vielfältige 

Aktivitäten zu ermöglichen, sowie weitere Mitwirkungsmöglichkeiten zu eröffnen. Dazu nutzten 

wir vor allem die Internetpräsentation, die Pressearbeit, die jährliche Mitgliederversammlung und 

die neu entwickelte Bestätigung der Mitgliedschaft. Mit diesem Ziel wurde auch 2016 und 2017 ein 

„Newsletter“ erarbeitet und an die Mitglieder versandt.  

 

 

Mit besten Grüßen, 

 

Palmira Repsyte-Scharf 

Vorstandsvorsitzende       Gommern, 26. Februar 2018 

 

Für die Koordinierung der Mitglieder und seine Tätigkeit als Schriftführer gilt ein großer 

Dank Herrn Noth, der diese Aufgabe neben den anderen, u.a. Sponsorengewinnung 

und Vertretung des Vereins bei den Veranstaltungen, erfüllt hat. 
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        an alle Mitglieder, die durch kontinuierlichen und pünktlichen 

Mitgliederbeitrag und die Teilnahme an der Mitgliederversammlung das 

Bestehen und Wirken des Vereins ermöglichen, 

 

       an die Eltern und andere Wohltäter, die unabhängig von einer 

Mitgliedschaft den Verein finanziell unterstützen, 

 

        an die Wertschätzer unserer Arbeit, die wohlwollend und zuverlässig vor 

Ort für uns da sind und ein offenes Ohr bei konkreten Vorgaben haben: 

bspw. EDEKA, SPARKASSE, Bäckerei DELORME, Stadtwerke Magdeburg, 

 

        an die Stadt Gommern für die jährliche Zuwendung und weitere vielfältige   

Unterstützung, 

 
       an den Alumni des Gymnasiums, Dr. Rony Patz, der mit einer jährlichen 

Spende ein wichtiges Zeichen für das Stärken des europäischen Gedankens 

am Gymnasium setzt. 

 
 
 

 

 

 

Wir bedanken wir uns ebenfalls ganz herzlich im Namen der 

Schulgemeinschaft bei allen aktiven Projektverantwortlichen, 

LehrerInnen, Eltern und weitere HelferInnen, die durch ihr Engagement 

das Schul- und Lernerleben der SchülerInnen bereichern, in dem Sie ihre 

Zeit und Energie schenken. 

 


